

令和7年3月教育委員会会議（定例会）議事日程

日時：令和7年3月26日（水）

午後2時から

場所：市役所第二庁舎第2会議室

開 会

1 議決事項

議案第1号 令和7年度教育施策について

議案第2号 四街道市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則について

2 報告事項

（1）委員報告事項

（2）3月市議会概要について

（3）教育委員会附属機関以外の委員等の委嘱について

（四街道市青少年補導委員）

（4）事務局報告事項

（5）3月の行事報告及び4月の行事予定について

3 その他

閉 会

令和7年四街道市教育委員会会議 3月定例会会議録

日 時 令和7年3月26日(水) 午後2時～午後2時32分

場 所 四街道市役所第二庁舎第2会議室

出席委員 教 育 長 府川 雅司
委 員 小館 修
委 員 豊田 恵子
委 員 秋山 伸子
委 員 三浦 光行

出席職員 教 育 部 長 真田 裕之
教 育 部 副 参 事 長谷川 篤
教 育 総 務 課 長 久保木直樹
学 務 課 長 飯村 典秀
指 導 課 長 伊藤 友江
社 会 教 育 課 長 田島 衣織
文 化 ・ ス ポ ー ツ 課 長 仲田 鋼太
青 少 年 育 成 セ ン タ ー 所 長 米村 貴

傍聴人 1名

開会宣言

教 育 長

○教育長 ただいまの出席者は5名です。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項の規定により会議は成立しましたので、令和7年3月四街道市教育委員会会議定例会を開会します。

今回の会議録署名人は、教育委員会会議規則第26条により、三浦委員にお願いいたします。

1. 議決事項

議案第1号 令和7年度教育施策について

教育総務課

○教育長 それでは、議事日程により会議を進めます。

議事日程1、議決事項に入ります。

議案第1号 令和7年度教育施策についてを議題とします。

事務局より説明をお願いします。

久保木教育総務課長、お願いします。

〈提案理由の説明〉

○**教育総務課長** 議案第1号 令和7年度教育施策について。このことについて、四街道市教育委員会行政組織規則第8条第1号の規定により、教育委員会に議決を求めるものです。

提案理由ですが、本案は第2期四街道市教育振興基本計画の基本方針の下、令和7年度の教育施策を策定するため、提案するものです。

添付の資料、令和7年度教育施策を御覧ください。令和7年度に推進する事業につきましては、5ページから33ページに記載の事業、全99項目が対象となります。「学ぶ」人づくり、「つながる」人づくり、「つなぐ」人づくり、「輝きあう」人づくりの4つの基本目標に基づいた諸施策を推進し、四街道市が目指す教育の姿の実現に向けた取組を進めてまいります。ご審議のほどよろしくお願いたします。

【質疑応答】

○**教育長** ただいま説明がありました議案第1号について、質疑はございますか。

ないようですので、討論に入ります。

討論はございますか。

ないようですので、採決を行います。

議案第1号 令和7年度教育施策については、原案のとおり可決することに賛成の方は挙手をお願いします。

(全員賛成)

○**教育長** 全員賛成により、議案第1号 令和7年度教育施策については、原案のとおり可決されました。

議案第2号 四街道市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則について

学務課

○**教育長** 次に、議案第2号 四街道市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則についてを議題とします。

事務局より説明をお願いします。

飯村学務課長、お願いします。

〈提案理由の説明〉

○**学務課長** 議案第2号 四街道市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則についてですが、このことについて、四街道市教育委員会行政組織規則第8条第2号の規定により、教育委員会の議決を求めるものです。

提案理由として、本案は、今年度10月から市内小中学校で勤怠管理システムを導入したことにより、職員の勤務状況を市教育委員会においてシステム上で確認できるようになったため、従来の勤務状況報告書(様式第10号)による報告を不要とする改正を提案するものです。

資料2-1、2-2を御覧ください。改正の内容についてですが、条文では第52条第2項中の「職員の勤務状況報告書(様式第10号)により」を削り、第53条中の様式11号を様式第10号に改めます。

様式についても、第10号を削り、第11号を第10号といたします。

説明は以上となります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

【質疑応答】

○教育長 ただいま説明がありました議案第2号について、質疑はございますか。

ないようですので、討論に入ります。

討論はございますか。

ないようですので、採決を行います。

議案第2号 四街道市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則については、原案のとおり可決することに賛成の方は挙手をお願いします。

(全員賛成)

○教育長 全員賛成により、議案第2号 四街道市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則については、原案のとおり可決されました。

2. 報告事項

(1) 委員報告事項

○教育長 議事日程2、報告事項に入ります。

(1)、委員報告事項について、委員の皆様から報告等はございますか。

三浦委員、お願いします。

○三浦委員 私は、千代田中学校と八木原小学校の卒業式に出席しましたので、その報告をいたします。

まず、千代田中学校ですが、3月11日、厳粛な雰囲気の中で行われ、137名が思い出多い学びやを巣立ちました。入場から退場までの卒業生の姿からは主役としての自覚が伝わってきました。とりわけ呼名の返事、答辞、合唱の歌声などは在校生の模範となる姿であり、感動を共にした在校生の胸によき伝統として残っていくと思えました。未来への旅立ちの日にふさわしい卒業式でした。

次に、八木原小学校では、3月18日に70名が晴れの日を迎えました。緊張しつつも立派に卒業証書を受け取る姿には、小学校は6年間と長く、また成長著しい時期であるだけに卒業生の成長を実感しました。在校生と卒業生が交わす「別れの言葉」と歌の場面では、在校生と卒業生の一体感があり、式場に豊かな時間が流れていたように思います。希望を持って旅立つ日にふさわしい卒業式でした。

いずれの卒業式も保護者の皆様にとってお子さまの立派な成長を目の当たりにし、これまでの子育ての様々な出来事に思いをはせる感慨深い時間になったと思います。

以上です。

○教育長 ほかにございますか。

秋山委員、お願いします。

○秋山委員 市内小中学校の卒業式に出席してまいりましたので、そのご報告をいたします。

3月11日火曜日、四街道北中学校の卒業式に行つてまいりました。卒業生は、皆堂々としており、とても立派な姿を見せてくれました。校長先生からは、四北のチャンス・チャレンジ・チェンジの精神で、これからも様々なことに挑戦し続けてほしいというお話がありました。送辞では、先輩たちは私たちの目標であり、追いつきたい存在であったと述べられ、その在校生たちの歌声は先輩たちのように立派になりたいという思いが感じ取れるものでした。答辞では、中学校生活3年間の思い出とともに、式典挙行への感謝が伝えられ、この3年間で本当に充実したものであったことが伝わり、とても感動的な卒業式でした。

そして、3月18日火曜日、和良比小学校の卒業式に行つてまいりました。校長先生からは、卒業証書はみんなの名前や生年月日など大切なものがたくさん詰まったかけがえなき宝であり、困難にも見事に立ち向かい、6年間走り続けた証明であること。そして、その唯一無二の卒業番号を持ち、今日から始まる新たなステージへ自信を持って歩いてほしいというお話がありました。卒業生の別れの言葉では、6年間の思い出や両親、先生へ感謝が伝えられ、新たな出会いが待つ未来、限りない挑戦と可能性に満ちた未来への希望が語られました。6年間で大きく、たくましく成長した姿が見て取れるとてもよい卒業式でした。

私からは以上です。

○教育長 ほかにございますか。

豊田委員、お願いします。

○豊田委員 私からは2点ご報告いたします。1点目は、3月1日土曜日に令和6年度四街道市教育委員会表彰式に府川教育長、小館委員、三浦委員と出席いたしました。今年度は、功勞表彰、個人1名、功績表彰、個人12名、奨励表彰、個人18名並びに1団体を表彰いたしました。教育やスポーツにおいて優秀な成果、成績を収められた受賞者と支えてくれたご家族の方も多数参列され、表彰を喜ばれていらっしゃいました。受賞された皆様に敬意を表しますとともに、今後のますますのご活躍を祈念いたします。

2点目は、2校の卒業式についてご報告いたします。3月11日火曜日、四街道中学校の卒業式に出席し、228名が卒業いたしました。川崎副市長をはじめ多数の来賓と在校生は2年生が参列し、1年生は教室でライブ配信を視聴いたしました。校長式辞では、この学年の合唱はすばらしかったと祝辞の途中で合唱祭で歌われた「大地讃頌」を流し、心をついに力を合わせれば大きな力になると話され、卒業生に正直に生きる、感謝して生きる、一生懸命に生きるという3つの生きるというはなむけの言葉が贈られました。また、印象深かったのは卒業の歌「巣立ちの歌」の間奏中に担任の先生に各クラスごとみんなで感謝の言葉を述べた卒業生のサプライズでした。厳粛な中にも心温まるすばらしい卒業式でした。私も、母校の四中の卒業式では「巣立ちの歌」を歌って卒業しましたので、とても懐かしい思い出がよみがえりました。

続いて、3月18日火曜日、旭小学校の卒業式に出席しました。卒業生は32名でした。卒業生の卒業証書授与の呼名への返事や儀式参加の態度がとてもすばらしく、祝辞に対しても「ありがとうございます」と返答してくれ、日頃から活発な対話ができているのだと感じました。校長式辞では、周りへの感謝の気持ちを忘れず、自ら行ってきた気配りや旭小の伝統を守ってくれてありがとう。

物事には道理があり、不思議だなど思う気持ちが大切であり、知りたいと思う気持ちが大きな可能性につながると中学生になる卒業生にエールを送られました。別れの言葉では、卒業生と在校生の掛け合いの群読と合間に全校合唱、在校生合唱、卒業生合唱をし、最後に校歌斉唱と人数は少ない学校ですが、それを感じさせない1年生から卒業生までの全児童が大きく口を開け、音楽に体を合わせ気持ちの籠もったすばらしい歌声を聞かせてくださり、和やかな卒業式でした。

以上です。

○教育長 ほかにございますか。

小館委員、お願いします。

○小館委員 私からも2点報告いたします。3月11日、旭中学校の卒業式に出席いたしました。全校生徒、保護者参列によりまして大変落ち着いたある雰囲気の中で129名が卒業されました。鈴木市長から自分らしい幸せを求めてほしいというご挨拶、校長先生からは志を持ち、自ら道を切り開くようはなむけの言葉がありました。歌声もとてもすばらしくて、全員進路も決定しているそうです。

3月18日、みそら小学校の卒業式に出席いたしました。13名の小さな卒業式でしたが、歌声、呼名への返事、儀式参加の態度、どれを取っても小学生とは思えない力強さを感じるもので、来賓からも感心するつぶやきの声が幾つも聞こえてきました。

最後に、卒業生一人一人が壇上で将来の夢を宣言して巣立っていかれました。

以上です。

○教育長 私から報告します。私も、市内の小中学校2校の卒業式に出席しました。その報告をいたします。3月11日火曜日に四街道西中学校の卒業式に出席をしました。卒業生は168名でした。式場体育館の背面にはクラスごとの生徒の集合写真が大きく掲示されていました。学校の主人公は生徒であることを表現する式場体育館の環境構成と思いました。卒業証書は、金森校長から卒業生一人一人に授与され、証書を受け取る卒業生には3年間の思い出がよみがえったことと思います。校長式辞では、卒業生に向かって中学校生活3年間の生徒の成長の様子や、校歌の中の歌詞を引用されて今後の生活へのはなむけの言葉が贈られました。式の中での四街道西中学生の歌声は体育館におられた教職員、保護者、来賓の皆様的心里に届くすばらしい歌声でございました。金森校長の学校経営や生徒の成長に期待する熱い思いを卒業式で拝見させていただきました。

続いて、3月18日火曜日、中央小学校の卒業式に出席しました。卒業生は140名でした。卒業証書は、長谷川校長先生から生徒一人一人に授与されました。校長式辞では、卒業生に向かって様々な学校行事や校外学習での様子、卒業後の行動についての話があり、長谷川校長、校長として最後の式辞であり、万感の思いがあったことと推察をいたしました。式の中で別れの言葉が卒業生と在校生の呼びかけで行われました。その中で、卒業生の歌「旅立ちの時」、「最後のチャイム」、在校生の歌「小さな勇気」の歌声は、見事なハーモニーでございました。中央小学校の卒業式、学校の底力を感じ入る心温まるものでございました。

私からは以上でございます。

ほかにございますか。

では、ないようですので、(1)、委員報告事項を終了します。

(2) 3月市議会概要について

○**教育長** 次に、(2)、3月市議会概要についてを行います。

事務局より説明をお願いします。

真田教育部長、お願いします。

○**教育部長** 令和7年第1回市議会定例会の概要についてご報告いたします。お手元の資料3-1を御覧ください。3月市議会は、2月25日に開会し、全29日間の日程で3月25日に閉会いたしました。教育委員会関連の議案は、令和7年度四街道市一般会計予算教育委員会所管分について、令和6年度四街道市一般会計補正予算(第5号)教育委員会所管分について、令和7年度四街道市一般会計補正予算(第1号)教育委員会所管分についてを提出し、原案のとおり可決されました。

代表、関連、一般質問は、3月6日から12日までのうち5日間で行われ、質問議員は18名のうち教育委員会所管分に関して11名の議員から質問がありました。主な内容は、いじめ対策の取組、学力向上の取組、ICT機器の課題、プールの民間委託や既存施設の利活用、部活動地域移行の現状と今後の見通しなど児童生徒の教育活動に関すること、普通教室以外でのエアコンの設置検討状況、学校給食施設の老朽化対策とセンター方式の議論、学校給食費材料の補填助成など、学校の教育環境整備に関すること、教員のストレスチェック、教職員の労働環境、語学指導における教員の声など、教職員に関することについて多岐にわたる質問に答弁を行いました。

通告がありました質問項目の詳細、答弁の概要につきましては、お手元の配付資料3-2に記載しておりますので、後ほどご確認ください。

報告は以上となります。

【質疑応答】

○**教育長** ただいまの説明について、委員の皆様から質問等はございますか。

ないようですので、(2)、3月市議会概要についてを終了します。

(3) 教育委員会附属機関以外の委員等の委嘱について

(四街道市青少年補導委員)

○**教育長** 次に、(3)、教育委員会附属機関以外の委員等の委嘱について(四街道市青少年補導委員)を行います。

事務局より説明をお願いします。

米村青少年育成センター所長、お願いします。

○**青少年育成センター所長** それでは、資料ナンバー4を御覧ください。四街道市青少年補導委員の委嘱についてです。第13期四街道市青少年補導委員1名を欠員補充として新たに委嘱いたしました。

任期は、令和7年3月26日から令和8年5月31日までです。
私からは以上となります。

【質疑応答】

○**教育長** ただいまの説明について、委員の皆様から質問等がございますか。

ないようですので、(3)、教育委員会附属機関以外の委員等の委嘱について（四街道市青少年補導委員）を終了します。

(4) 事務局報告事項

○**教育長** 次に、(4)、事務局報告事項に入ります。前回の定例会以降に実施した各所属の主な事業等の報告について、事務局より説明をお願いします。

久保木教育総務課長、お願いします。

○**教育総務課長** 教育総務課所管事業についてご報告いたします。

教育委員会表彰事業では、3月1日土曜日に令和6年度四街道市教育委員会表彰式を挙行いたしました。

今年度は、教育やスポーツにおいて優秀な成果、成績を収められた37名と1団体の方々に表彰状と記念品が授与されました。受賞者の皆さまからは「受賞はとてうれしい」と喜びの声と「今後も優勝を目指して頑張りたい」、「今回の受賞でもっと頑張りたい」、「全国大会で優勝したい」など今後の抱負をいただきました。

私からは以上となります。

○**教育長** 飯村学務課長、お願いします。

○**学務課長** 学務課の所管事業について報告いたします。

学校支援職員派遣事業では外国籍児童生徒支援として、今年度、中国語2名、ペルシャ語・ダリ一語の語学指導員5名を市内全小中学校に派遣し、日本語の指導や学習の補助を行いました。また、市国際交流協会との連携により、日本語支援ボランティア21名の派遣協力をしていただきました。

少人数教育推進事業では、次年度に向けて市内全小学校に少人数指導教員を1名以上配置する体制を整えました。週5日勤務4名、週3日勤務11名、週2日勤務11名の合計26名を学校の状況を踏まえて、配置する予定です。

インフルエンザへの感染状況ですが、3月24日現在、学務課が把握している感染者は児童43名、生徒17名、学級閉鎖等は1校1学級となっております。

私からは以上です。

○**教育長** 伊藤指導課長、お願いします。

○**指導課長** 指導課の所管事業について報告いたします。

読書活動活性化支援事業では、年に3回学校司書研修会を実施しています。今年度最後の第3回研修会を2月25日に開催しました。成田市の中学校に勤務されている学校図書館司書の方を講師に迎え、学校図書館の活用についてご講話いただきました。近接する市立図書館との連携やGIGAスクール構想との共存・共栄について、実践例を用いて分かりやすく説明していただきました。本市の小中学校における取組にも参考になる様々な事例を学ぶことができ、学校司書の資質向上につなげることができました。講話のほか、指導課より蔵書管理についての説明や情報交換等を行いました。令和7年度も研修内容を精選し、有意義な研修会が開催できるよう努めてまいります。

私からは以上です。

○**教育長** 田島社会教育課長、お願いします。

○**社会教育課長** 社会教育課の所管事業についてご報告いたします。

生涯学習推進事業では、3月3日月曜日に令和6年度第2回四街道市生涯学習審議会が開催され、第4次四街道市生涯学習推進計画の今後の進捗管理の具体的な方法についてご審議いただきました。

図書館の所管事業についてご報告いたします。2月24日から3月3日にかけて蔵書点検を実施しました。図書館、3か所の公民館図書室、わろうべの里「本のひろば」、移動図書館に残っている資料全てを端末で読み取り、図書館システムで貸出中となっていない資料との照合を行い、調査しました。今回初めて所在が不明となった資料は159点、4回目の不明となり除籍した資料は191点となりました。令和7年2月の貸出冊数は2万3,348冊でした。

私からは以上です。

○**教育長** 仲田文化・スポーツ課長、お願いします。

○**文化・スポーツ課長** 文化・スポーツ課の所管事業について報告いたします。

市民芸術公演事業では、3月5日に美術協会理事会を開催しました。芸術文化支援事業では、24日に芸術文化団体連絡協議会理事会を開催しました。いずれの理事会も、令和7年度総会の開催に向けた打合せが行われました。

スポーツ普及促進事業では、3月2日に総合公園体育館会議室において、理学療法士で西川整形外科のリハビリテーション部主任の高田彰人氏を講師としてお招きし、スポーツリーダーバンク登録指導者研修会を開催しました。演題は「スポーツ指導における体幹アプローチの実践」で、講義だけではなく、マットを敷いてトレーニング方法を実演するなど参加者にとって大変有意義な研修会となりました。

私からは以上です。

○**教育長** 米村青少年育成センター所長、お願いします。

○**青少年育成センター所長** 青少年育成センターの所管事業についてご報告いたします。

青少年育成支援事業では2月の相談件数として34件ありました。主な相談内容として、不登校に

関するものが14件、学業・進路に関するものが7件となっております。不登校に関する問題は、児童生徒が抱える環境や背景が複雑で、本人も保護者も先が見えず不安になることが多いですが、今後も学校と家庭と青少年育成センター等関係機関が密に連携しながら、当該児童生徒とその保護者の心の安定のため、きめ細やかな対応に努めてまいります。

また、今月12日に中高補導委員等連絡会を開催し、市内中学校5校と四街道市近隣の高等学校等の担当者で各校の課題を共有する中で、改善に向けた方策を話し合いました。引き続き関係機関との丁寧な連携に取り組んでまいります。

青少年育成センターからは以上となります。

【質疑応答】

○**教育長** ただいまの報告について、委員の皆様から質問等はございますか。

では、ないようですので、(4)、事務局報告事項を終了します。

(5) 3月の行事報告及び4月の行事予定について

○**教育長** 次に、(5)、3月の行事報告及び4月の行事予定についてに入ります。

事務局より説明をお願いします。

長谷川副参事、お願いします。

○**教育部副参事** 資料ナンバー5を御覧ください。3月の行事報告及び4月の行事予定について、各所属の行事から主なものを抜粋してご説明いたします。

初めに、1ページを御覧ください。3月の行事について申し上げます。事業関係では、各種公民館事業、図書館事業のほか、1日土曜日には教育総務課所管の教育委員会表彰式が行われました。また、11日火曜日には市内中学校卒業式、17日月曜日及び18日火曜日には市内小学校卒業式が、それぞれ行われました。

続いて、4月の行事予定について申し上げます。2ページを御覧ください。事業関係では、各種公民館事業、図書館事業のほか、2日水曜日から18日金曜日までの間、文化・スポーツ課所管の学校体育施設開放学校別説明会が、また、6日日曜日には同じく文化・スポーツ課所管の芸術文化団体連絡協議会総会が行われます。

会議関係では、10日木曜日に青少年育成センター所管の第1回小中学生指導担当者会議、11日金曜日に指導課所管の小中コーディネーター会議がオンラインにおいて行われます。

また、市内中学校の入学式については8日火曜日に、市内小学校の入学式については9日水曜日に予定されております。

その他の行事については記載のとおりです。

以上でございます。

【質疑応答】

○**教育長** ただいまの説明について、委員の皆様から質問等はございますか。

ないようですので、(5)、3月の行事報告及び4月の行事予定についてを終了します。

3 その他

- 教育長 次に、議事日程3、その他に入ります。
委員の皆様から何かございますか。
委員の皆様からはないようですので、事務局より何かございますか。
- 教育部長 特にございません。
- 教育長 ないようですので、その他を終了します。

閉会宣告

教育長

- 教育長 以上をもちまして今定例会の議事日程は全て終了いたしました。
令和7年3月4日市教育委員会会議定例会はこれにて閉会します。
次回の会議は、令和7年4月25日金曜日、午後2時から第2会議室にて定例会を開催します。
お疲れさまでした。